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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 6/2018 4 

Aos quatro dias do mês de junho de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência da Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença dos 10 

Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), Amaury dos Martyres, Antonio José 11 

Camargo (suplente), Emerson Martins Hilgemberg, Fabiana Postiglione Mansani, 12 

Gabriela Mazureki Campos Bahniuk, Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves 13 

Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Lúcia Cazarin Beserra 14 

Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo 15 

de Freitas Júnior, Paulo Vitor Farago (suplente), Silviane Buss Tupich, Ulisses Coelho e 16 

Vicente Paulo Hajaki Ribas; Contando ainda com a presença dos servidores Adriel 17 

Ferreira da Fonseca (representante da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 18 

PROPESP), Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, João Irineu de Resende 19 

Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos 20 

servidores representantes dos Agentes Universitários junto a este Conselho e ao 21 

Conselho Universitário da UEPG; 2 - Processo nº 06.966/2018. Interessada: Fundação 22 

Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 019/2018 celebrado 23 

entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 24 

transferência de recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob 25 
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o número: 48.814 - “Apoio ao Desenvolvimento da Agência de Inovação e 26 

Propriedade Intelectual da UEPG”, contemplado no Programa de apoio à criação, 27 

manutenção e consolidação de Núcleos de Inovação Tecnológica (NITs) no Estado do 28 

Paraná - Chamada Pública 13/2017; sob a coordenação do professor Ricardo Antonio 29 

Ayub. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 3 - Processo nº 19.253/2016. 30 

Interessado: Complexo de Laboratórios Multiusuários - C-LABMU. Assunto: 31 

Homologação da assinatura do Convênio celebrado entre a Engenharia de Materiais 32 

Júnior - EMa-Jr, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 33 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando a 34 

integração de esforços para a execução de projetos de interesse mútuo na área de 35 

Engenharia de Materiais; sob a coordenação do Coordenador Geral do C-LABMU 36 

professor Francisco Carlos Serbena. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel 37 

Gomes; 4 - Processo nº 05.880/2018. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça” - 38 

FESCON. Assunto: Aprovação da assinatura de Convênio a ser celebrado entre a 39 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 40 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 41 

visando a implantação de uma área avançada em tecnologias agronômicas nas 42 

dependências da FESCON, onde a DU PONT DO BRASIL S/A. conduzirá trabalhos de 43 

pesquisa, realizará ensaios experimentais e demonstrações tecnológicas a produtores, 44 

de acordo com o projeto intitulado “Manejo de Culturas Anuais”; sob a coordenação 45 

do Administrador da FESCON. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 - Processo 46 

nº 07.188/2018. Interessado: Lincoln A. G. Babo Alves. Assunto: Aprovação da doação 47 

de um refrigerador Electrolux ao Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais . 48 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 - Processo nº 07.279/2018. Interessada: 49 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente 50 
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nº 03/2018, quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade 51 

industrial e respectiva participação relativa na titularidade do invento “Dispositivo 52 

sensor capacitivo helicoidal móvel para análise da distribuição de fertilizantes” . 53 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 07.738/2018. Interessado: 54 

Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - Ensino Médio e Profissional. Assunto: 55 

Relatório de Atividades Anual do Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - Ensino 56 

Médio e Profissional - CAAR, referente ao ano de 2017. Relator: Conselheiro Amaury 57 

dos Martyres; 8 - Processo nº 08.132/2018. Interessada: Fundação de Apoio ao 58 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 59 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência do equipamento 60 

Macbook Air ao patrimônio da UEPG, alocado no Programa Patronato, desta 61 

Universidade. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 9 - Processo nº 08.133/2018. 62 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 63 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 64 

Aprovação da transferência do equipamento Macbook Air ao patrimônio da UEPG, 65 

alocado no Departamento de Engenharia Civil, desta Universidade. Relator: 66 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 10 – Processo nº 03.333/2018. Interessada: Rosana 67 

de Castro Casagrande. Assunto: Aprovação do Termo de Convênio a ser celebrado 68 

entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Rádio Lagoa Dourada Ltda. - 69 

EPP, visando a veiculação de programa de rádio na grade de programação da 70 

emissora, de divulgação científica nas diversas áreas do conhecimento, com a 71 

finalidade de estabelecer canal de diálogo e interação entre a Universidade e a 72 

Comunidade; sob a coordenação da professora Rosana de Castro Casagrande. 73 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 11 - Processo nº 20.496/2017. 74 

Interessado: Departamento de Enfermagem e Saúde Pública - DENSP. Assunto: 75 
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Criação do Programa Profissional de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de 76 

Mestrado em Saúde Pública, da UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 77 

Mansani; 12 - Processo nº 02.813/2018. Interessado: Nei Alberto Salles Filho. Assunto: 78 

Relatório Final das atividades desenvolvidas no Estágio de Pós-Doutorado na 79 

Universidade Tecnológica Federal do Paraná, no período de novembro de 2016 a 80 

setembro de 2017. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 13 - Processo nº 81 

05.510/2018. Interessada: Comissão Própria de Avaliação - CPA. Assunto: Relatório 82 

de Autoavaliação Institucional da Universidade Estadual de Ponta Grossa 2017 . 83 

Relatora: Conselheira Gabriela Mazureki Campos Bahniuk; 14 - Processo nº 84 

06.738/2018. Interessado: Mauricio Fernandes Neves Benfatti. Assunto: Autorização 85 

da atribuição de 8 (oito) horas-aulas alternadas, às sextas-feiras, ao exercício do 86 

magistério, excepcionalmente, até o encerramento do período letivo de 2018.  Relator: 87 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 15 - Processo nº 03.339/2018. Interessada: 88 

Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Química Aplicada. Assunto: 89 

Criação do Curso de Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação Stricto sensu 90 

em Química Aplicada, da UEPG. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 91 

16 - Processo nº 04.958/2018. Interessado: Antonio Sérgio Magalhães de Castro. 92 

Assunto: Relatório Final das atividades desenvolvidas no Estágio de Pós-Doutorado 93 

na Università degli Studi di Palermo - Itália, no período de 20 de julho de 2017 a 28 94 

de fevereiro de 2018. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 17 - 95 

Processo nº 06.605/2018. Interessado: Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschlager. 96 

Assunto: Autorização da atribuição de 7 (sete) horas-aulas alternadas, às segundas-97 

feiras, ao exercício do magistério, excepcionalmente, até o encerramento do período 98 

letivo de 2018. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 18 - Processo nº 99 
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18.123/2017. Interessada: Incubadora de Empreendimentos Solidários - IESol. Assunto: 100 

Aprovação da assinatura do Termo de Comodato a ser celebrado entre a 101 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Cooperativa Camponesa de Produção 102 

Agroecológica e da Economia Solidária, visando a cessão de equipamentos 103 

adquiridos através de recursos do contrato de patrocínio UEPG/PETROBRÁS; sob a 104 

coordenação do Pró-Reitor de Assuntos Administrativos. Relatora: Conselheira Marilisa 105 

do Rocio Oliveira; 19 - Processo nº 20.251/2017. Interessada: Pró-Reitoria de Extensão 106 

e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: Reajuste dos valores para utilização das 107 

dependências do Cine-Teatro Pax-UEPG. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio 108 

Oliveira; 20 - Processo nº 07.807/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 109 

PROGRAD. Assunto: Calendário oficial das cerimônias de colação de grau dos 110 

concluintes dos cursos de graduação, relativos ao 1º semestre do ano letivo de 2018, 111 

da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 21 - Processo nº 112 

07.872/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 113 

Calendário do Curso de Medicina para o ano letivo de 2018/2019, da UEPG. Relator: 114 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 22 - Processo nº 01.101/2018. Interessada: 115 

Karina Janz Woitowicz. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades 116 

para cursar Estágio de Pós-Doutorado, no Centro Internacional de Estudios 117 

Superiores de Comunicación para América Latina - Equador, no período de 1º de 118 

agosto a 31 de dezembro de 2018. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 23 119 

- Processo nº 22.253/2017. Interessada: Ana Luzia Rodrigues. Assunto: Afastamento 120 

integral das respectivas atividades para cursar Doutorado em Saúde, na Pontifícia 121 

Universidade Católica do Paraná, no período de 04 de junho de 2018 a 03 de junho 122 

de 2019. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 24 - Processo nº 123 



 

 

82 

 

05.901/2018. Interessado: André Belmont Pereira. Assunto: Prorrogação do 124 

afastamento integral das respectivas atividades para concluir Estágio de Pós-125 

Doutorado, junto a Escola Superior de Agricultura “Luiz de Queiroz” da Universidade 126 

de São Paulo - ESALQ/USP, no período de 15 de junho a 15 de dezembro de 2018. 127 

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 25 - Processo nº 05.942/2018. 128 

Interessada: Rúbia Carla da Silva. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 129 

Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de pesquisa e extensão. Relator: 130 

Conselheiro Luis Fernando Cerri. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os 131 

presentes, e depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião 132 

previamente agendada para esta data, justificando as ausências do Magnífico Reitor 133 

Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas por estar nos Estados Unidos da América para 134 

conferência e o recebimento de prêmio ‘Young University Rankings 2018’, da publicação 135 

britânica Times Higher Education - THE e da Conselheira Osnara Maria Mongruel 136 

Gomes por motivo de saúde; procedeu chamada dos Processos inseridos na pauta 137 

respectiva para homologação deste Conselho; e não havendo menções, os itens 2 e 3 138 

receberam aprovação unânime. Seguiu ao chamamento dos Processos inseridos na 139 

pauta respectiva para aprovação, para pronunciamentos de destaque; quando houve 140 

menção aos itens seguintes: 7, 10 e 11 pelos relatores; os demais Processos, itens 4, 5, 6, 8, 9, 141 

12 a 21, que não foram objeto de destaque foram colocados para votação e receberam 142 

aprovação por unanimidade. Dado início a discussão do PROCESSO Nº 07.738/2018, 143 

Relatório de Atividade Anual do Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - Ensino 144 

Médio e Profissional - CAAR, referente ao ano de 2017; o Conselheiro relator Amaury dos 145 

Martyres solicitou permissão para que o servidor Jail Bueno, Diretor do CAAR procedesse 146 

relato. Com a palavra o Diretor do CAAR passou às considerações a respeito das 147 

atividades desenvolvidas durante o ano letivo de dois mil e dezessete, registrando que o 148 
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Colégio iniciou o ano com duzentos e noventa e cinco (295) alunos que participaram das 149 

datas comemorativas, com destaque para o aniversário de oitenta (80) anos de 150 

fundação do Colégio, das palestras, do festival de dança, dos projetos e dos cursos; 151 

informou ter sido inaugurado um conjunto arbóreo para fins didáticos e na 152 

continuidade, catalogação e inclusão de Quick Response - QR Code; salientou que para 153 

o ano em curso haveria intenção de uma tarde de talentos, tendo em vista haver vários 154 

alunos com dotes musicais; citou as parcerias com os Departamentos de Química - 155 

DEQUIM e de Matemática e Estatística - DEMAT para reforço e superação das 156 

dificuldades; quanto a produção de hortaliças explanou que primeiramente seria para 157 

fins didáticos e como há excedente, a produção atenderia os Restaurantes Universitários, 158 

a Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON, o Centro Rural Universitário de 159 

Treinamento e Ação Comunitária - CRUTAC, e ainda, conforme a necessidade o 160 

Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG, com envio mensal dos 161 

relatórios; aproveitou a oportunidade e agradeceu a confiança depositada nestes anos 162 

de gestão, afirmando que muito foi produzido e melhorado acerca da qualidade de 163 

ensino e aprendizado com a comunidade escolar; findou se declarando satisfeito com o 164 

trabalho realizado. A Presidente agradeceu a disponibilidade do Diretor do CAAR e sem 165 

manifestações, colocou a matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. 166 

Próximo item, PROCESSO Nº 03.333/2018 de aprovação do Termo de Convênio a ser 167 

celebrado entre a UEPG e a Rádio Lagoa Dourada Ltda. - EPP, visando a 168 

veiculação de programa de rádio na grade de programação da emissora, de 169 

divulgação científica nas diversas áreas do conhecimento, com a finalidade de 170 

estabelecer canal de diálogo e interação entre a Universidade e a Comunidade, sob 171 

a coordenação da professora Rosana de Castro Casagrande. Assumiu a palavra o 172 

Conselheiro relator Emerson Martins Hilgemberg, destacando a ótima oportunidade 173 
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com a participação dos docentes na programação da rádio; entusiasmou os outros 174 

Diretores de Setor para que anunciassem junto aos departamentos afetos a 175 

oportunidade de divulgar as atividades da Universidade. Em discussão, o Conselheiro 176 

Luis Fernando Cerri compartilhou que fora convidado para gravar áudio a respeito 177 

da intervenção militar, tema em ebulição, do ponto de vista histórico; relatou que 178 

teria sido atividade simples, gravada em aplicativo no celular por três (3) minutos , 179 

evidenciando que a tecnologia tornaria a divulgação científica, de pesquisa ou 180 

debate de ideias conforme a especialidade docente, tornando-se muito prática a 181 

promoção da atividade vinculada à continuidade do trabalho; salientou que tal 182 

oportunidade seria para demonstrar a importância da Universidade para a 183 

sociedade, na divulgação por mais um meio de comunicação, mesmo sabendo das 184 

várias ameaças colocadas em pauta nos diversos movimentos políticos; citou que de 185 

certa forma seria um investimento, ampliação da opinião pública que poderia 186 

convencer e aumentar a pressão contra os políticos. Da mesma forma, a Conselheira 187 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz informou que houve divulgação do projeto junto 188 

ao Colegiado Setorial, inclusive com produções para programa. A Conselheira 189 

Fabiana Postiglione Mansani registrou o convite da professora coordenadora do 190 

projeto e a importância desta ação para que a Universidade chegue à comunidade 191 

através de conhecimentos científicos a fim de melhorar a qualidade de vida. A 192 

Senhora Presidente afirmou que a iniciativa seria muito boa, com espaço destinado 193 

às divulgações de todos os cursos, ressaltando que seriam duas (2) horas de 194 

programação; solicitou aos diretores ampla divulgação entre os docentes para 195 

continuidade do trabalho. Colocado em votação pela Presidência, o item 10 obteve 196 

aprovação por unanimidade. A Presidência deixou a palavra com a Conselheira 197 

Fabiana Postiglione Mansani para manifestação a respeito do PROCESSO Nº 198 
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20.496/2017, objeto de seu destaque, referente Criação do Programa Profissional de 199 

Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado em Saúde da Família, da UEPG; 200 

declarou sobre a impossibilidade, posta nos despachos das Pró-Reitorias de 201 

Planejamento - PROPLAN e de Recursos Humanos - PRORH, em virtude da RESUNIV 202 

nº 040/2014, de concessão de função gratificada - FG ao coordenador; questionou 203 

quanto a verticalização da UEPG e a criação de novos cursos, o que poderia gerar 204 

desmotivação para tais projetos devido as dificuldades advindas da estrutura das 205 

funções. Solicitou a palavra o Diretor da Diretoria de Pós-Graduação - DIPOS professor 206 

Adriel Ferreira da Fonseca, nesta reunião como representante da Pró-Reitoria de 207 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP, citando que ambas as propostas de novos cursos 208 

de pós-graduação Stricto sensu seguiram todo o trâmite legal nas instâncias 209 

competentes e que devido ao exponencial crescimento da pós-graduação na Instituição, 210 

alguns ajustes seriam necessários, exemplificando as FGs para os coordenadores; 211 

partilhou que a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - 212 

CAPES estudou a questão e que poderia vir a conceder uma bolsa em substituição a FG 213 

para o coordenador, proposição não efetuada por conta das dificuldades de custeio 214 

para a pós-graduação brasileira; indagou se a UEPG ambicionaria a verticalização, 215 

teria que haver um estudo neste sentido, destacando que a CAPES estaria estimulando 216 

a abertura de cursos de doutorado e mestrado profissional; disse que haveria outras 217 

universidades nesta situação e que talvez houvesse alternativa junto a Fundação 218 

Araucária; ressaltou que as propostas estariam ótimas e com muita probabilidade de 219 

aprovação. Manifestou-se a Conselheira Silviane Buss Tupich citando que atualmente a 220 

RESUNIV nº 040/2014 fora respeitada e que para o próximo ano haveria modificações, 221 

com aposentadorias, estando este cargo reservado para dois mil e dezenove. A 222 

Conselheira relatora solicitou registro no sentido de respaldar quando o curso entrar em 223 
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vigor futuramente, salientando que seria importante a revisão da política de 224 

crescimento da UEPG. O Diretor da DIPOS professor Adriel Ferreira Fonseca respondeu 225 

questionamento afirmando que os coordenadores dos vinte e seis (26) programas de 226 

pós-graduação Stricto sensu estariam percebendo FG. A Conselheira Silviane Buss 227 

Tupich se prontificou em efetuar levantamento do quadro funcional e dos cargos que 228 

deveriam ou não perceber FG, priorizando decisão deste CA. A Senhora Presidente 229 

comentou que as Universidades não poderiam aumentar o quantitativo de seus cargos 230 

com recebimento de FG ou comissões, por haver discussão junto ao Governo do Estado 231 

que estas juntas extrapolariam a soma de todas as Secretarias Estaduais, evidenciando 232 

que uma reformulação precisaria acontecer e ser aprovada. O Conselheiro Miguel 233 

Archanjo de Freitas Júnior analisou em virtude do debate que mesmo havendo 234 

aposentadorias de servidores em determinados cargos como seria efetuada a 235 

transferência de uma FG, sabendo que o cargo não deixaria de existir; criticou que a 236 

UEPG demandaria estrutura mínima para atendimento dos programas, exemplificando 237 

a falta de secretários e ainda assim, reconhecendo a importância de novos programas. 238 

Na continuidade, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis parabenizou a iniciativa do 239 

mestrado profissional, mas temerária a vinculação de FG para o coordenador, mesmo 240 

reconhecendo a importância da proposição; esclareceu que haveria demandas dos 241 

servidores e que o estudo seria mais amplo do que o exposto; citou que como discutido 242 

poderia haver alternativas diversas para a questão, como o caso de bolsas e que 243 

secretarias compartilhadas poderiam ser estudadas, considerando que a matéria 244 

precisaria ser discutida no âmbito das pró-reitorias, para assim definir vinculação de FG. 245 

A Presidência retomou a palavra justificando que a matéria seria de mudança da 246 

estrutura, partilhando que o programa seria importante, assim como os servidores nos 247 

cargos que percebem FG; corroborou que o assunto tramitaria nas pró-reitorias, centro 248 
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da maioria das FGs, ouvido os Setores de Conhecimento também, no sentido de 249 

repensar a estrutura institucional. A Conselheira relatora Fabiana Postiglione Mansani 250 

registrou ainda a não vinculação na decisão do proponente do programa, visto que 251 

após aprovação seria uma proposição institucional, cabendo decisão a gestão superior. 252 

O Conselheiro Paulo Vitor Farago reforçou preocupação com o assunto, considerando 253 

que o coordenador teria grande carga de trabalho e que não aceitaria a implantação 254 

do curso sem a disponibilidade da FG; finalizou propondo que impactaria na decisão 255 

deste CA por permitir guarda e perspectiva futura de obtenção de uma FG. A Senhora 256 

Presidente rememorou que o processo fora encaminhado ao Conselho de Ensino, 257 

Pesquisa e Extensão - CEPE para análise, sem manifestação formal neste sentido e 258 

considerando haver ad referendum do Magnífico Reitor para encaminhamento à 259 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES para que o 260 

prazo fosse respeitado, opinou ser difícil alteração, uma vez não havendo anteriormente 261 

manifestação condicionante; evidenciou que a UEPG poderia repensar a política, desde 262 

que os diretores iniciassem a discussão. Manifestou-se o Administrador da Prefeitura do 263 

Campus Universitário - PRECAM professor Ítalo Sérgio Grande considerando haver 264 

legislação pertinente garantindo atribuição de FG. A Conselheira Maria Salete Marcon 265 

Gomes Vaz corroborou com o posicionamento anterior, citando ser inadmissível que um 266 

único coordenador futuramente não perceba função, considerando a dificuldade em 267 

designar novos coordenadores aos cursos em andamento. A Conselheira Fabiana 268 

Postiglione Mansani solicitou registro do tema levantado, cogitando o desafio imposto a 269 

nova gestão com estudo administrativo com perspectiva de crescimento vertical. 270 

Solicitou a palavra o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg evidenciando que uma 271 

FG não seria artigo de prateleira e que precisaria sim, de uma reorganização interna e 272 

de um governo capaz de atender aos anseios de crescimento institucional. A Conselheira 273 
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Silviane Buss Tupich colaborou afirmando que para uma reorganização seriam revistas 274 

as funções que atualmente são permitidas, pois a lei autoriza um determinado 275 

quantitativo de FG, sendo que a Universidade não poderia aumentar sem antes 276 

considerar o teto, até porque o Tribunal de Contas do Estado do Paraná - TCE-PR a 277 

cada trimestre tem realizado análise sobre o cumprimento legal. O Diretor da DIPOS 278 

professor Adriel Ferreira Fonseca completou que a aprovação do curso deveria ocorrer 279 

para início no ano de dois mil e vinte, opinando ser prudente a designação de comissão 280 

para ampliar os estudos acerca da matéria. Na sequência, o Conselheiro Luiz Alexandre 281 

Gonçalves Cunha questionou a validade da RESUNIV nº 040/2014 quando retratou a 282 

nova estrutura organizacional baseada na Lei Estadual nº 16.372/2009 e alterações, ao 283 

estabelecer o quantitativo dos programas de pós-graduação, quando na realidade já 284 

seriam em torno de vinte e seis programas, havendo divergência na aplicação 285 

institucional. A Presidência registrou dois pontos: que internamente a UEPG designa FG 286 

para coordenação de programa de pós-graduação e que os Conselhos Superiores 287 

estejam alertas para ampliar os estudos sobre a questão. Em sua última intervenção, a 288 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani solicitou o não condicionamento de 289 

implantação desta FG, baseando-se nas normativas internas. Na continuidade, a 290 

Senhora Presidente passou ao chamamento dos Processos de afastamento para 291 

destaque; não havendo menção, colocado em votação, recebeu aprovação unânime. 292 

Seguidamente, houve chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva de TIDE 293 

para pronunciamento de destaque, não havendo menção, o processo recebeu 294 

aprovação por unanimidade. Esgotada a pauta e dada sequência à reunião, passou-se 295 

às inclusões de matérias, e não havendo manifestação para inserção de processos, a 296 

Presidência deu sequência com espaço à palavra livre. Primeiro a se manifestar, o 297 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior comunicou que o sistema de lançamento 298 
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de aulas e conteúdos estaria fechado nos dias em que houve a paralisação das 299 

atividades institucionais, devido à Greve dos Caminhoneiros, sendo importante a 300 

recomposição das aulas, para que ao final se complete o período letivo. Próximo inscrito, 301 

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis questionou o andamento do processo nº 03.735/2017 302 

com solicitação para aquisição de uniformes para os agentes de segurança. 303 

Prontamente o Conselheiro Amaury dos Martyres esclareceu que ano passado não 304 

houveram recursos para atendimento da solicitação, no entanto, atualmente encontra-305 

se em fase de orçamento. Última inscrita, a Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira 306 

convidou para a abertura, no próximo dia sete, do 16º Encontro Conversando sobre 307 

Extensão - CONEX; comunicou que os prêmios de extensão seriam entregues em evento 308 

oportuno, considerando a baixa adesão; solicitou atenção para a divulgação dos 309 

projetos submetidos às agências de fomento, para que os coordenadores não atrasem o 310 

prazo de entrega dos documentos. A Presidência informou que haveria reunião do 311 

Conselho Universitário para homologação do resultado da consulta para escolha do 312 

Reitor e Vice-Reitor - Gestão 2018-2022, da UEPG, às 9 horas e que na sequência, 313 

haveria uma reunião extraordinária para continuidade da Apreciação das metas do 314 

Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI 2018-2022, da UEPG. Não havendo 315 

nada mais a tratar, às dez horas e trinta e cinco minutos, a Presidência agradeceu a 316 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, 317 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 318 

assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 319 

Ponta Grossa, quatro de junho de dois mil e dezoito. 320 
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